

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

Redacción y Administración:
Calle 3ª Norte
Contiguo a La BOTICA CENTRAL
Apartado 109 — Teléfono 270

La Dirección o Redacción
se reservan el derecho de dar
o no publicidad a los trabajos
que se le envíen
No se devuelven originales

AÑO XIII

SAN JOSE, MARTES 28 DE JULIO DE 1914

NUMERO 3528

LIBRERIA ESPAÑOLA

María v. de Lines

SAN JOSE, C. R.

Obras de VARGAS VILA
acabadas de recibir a \$ 2-00 el tomo

Del Rosal Pensante
Archipiélago Sonoro
Ars-Verba
Laureles Rojos
La República Romana

Páginas Escogidas
Los divinos y los humanos
La Simiente
De sus lises y de sus rosas
Los Césares de la Decadencia
Políticas y Religiosas
En las Zarzas del Orob
Huerto Agnóstico

EL NOTICIERO

DIRECTOR, EDITOR Y PROPIETARIO

Gerardo Matamoros

JEFE DE REDACCION

Leonardo Montalbán

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES:

Ricardo Henríquez

BASES DEL CONCURSO DE LOS JUEGOS FLORALES

I
El concurso de los Juegos Florales queda abierto desde hoy, y se cerrará, a las 6 de la tarde del 31 de agosto de 1914.

II
Flor Natural

(Primer premio). Representado por una margarita de oro, y una piedra preciosa para el mejor Poema, a juicio del respectivo Jurado calificador. Tema libre. El triunfador elegirá la Reina de la fiesta.

Violeta de Oro

(Segundo premio). Al Poema que siga en mérito al que obtuvo la Flor Natural. Tema libre.

Lis de Plata

Premio al mejor soneto de tema y metro libre.

Medalla de oro

Premio al mejor cuento. Tema libre.

Medalla de plata

Premio al cuento que siga en mérito al anterior.

Medalla de oro

Al mejor ensayo sobre un tema de Sociología.

Medalla de plata

El ensayo que siga en mérito al anterior.

III
Queda al arbitrio de los señores Jurados otorgar accésitas, o menciones honoríficas a las composiciones que juzguen dignas de esa distinción.

IV
Todas las composiciones irán escritas a máquina, llevarán un pseudónimo, y deben ir en cubierta cerrada, e incluso un sobre rotulado con ese mismo pseudónimo, que contenga el nombre del autor.

V
En este concurso podrán tomar también parte los extranjeros residentes en Costa Rica y los costarricenses que estén en el exterior.

VI
Siendo el móvil de este Certamen estimular el esfuerzo intelectual del país no podrá declararse desierto el Concurso, San José de Costa Rica, 24 de julio de 1914.

(I) CAMILO CRUZ SANTOS
Presidente
(II) ARTURO AGUILAR M.
Secretario
NOTA.—Con motivo del próximo viaje a Europa del Lic. don Leonidas Pacheco, fué electo mantenedor de los Juegos Florales el Lic. don Alejandro Alvarado Quirós.

CLINICA DENTAL

DEL
DR. RUBEN CASTRO



Extracciones sin dolor
FRENTE AL PARQUE CENTRAL
Teléfono número 58

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Se hace cargo de toda clase de Asuntos Judiciales y envía borradores para corregir defectos de escrituras no inscritas.

Rafael Meza N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina a la calle de la Penitenciaría, 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, frente a la casa de don Gordiano Fernández, lado Norte

Banco de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO

	A la vista
Londres	115 1/2 %
New York	121 >
San Francisco	121 >
New Orleans	121 >
Paris	115 >
Hamburgo	111 >
Italia	115 >
España	105 >

San José, 25 de Julio de 1914.

Barbería "La Continental"

de Juan R. Torres (a) chileno é hijos

Pongo en conocimiento de mi clientela y del público que he trasladado la Barbería a la casa que queda frente a la de habitación del Dr. Fonseca Calvo y opuesta al establecimiento del conocido José Varguinita. También hago saber que he instalado contigua a la barbería una casa para pensionistas en la que encontrarán prontitud, aseo, esmerado servicio y precios módicos. (Junio 25)

Casa de Huéspedes

Las señoras Mencas han abierto nuevamente su Casa de Huéspedes en el edificio que ocupaba anteriormente la Directiva Central del Partido Civil, 75 varas al Oeste de la tienda de A. Leiva y Cª y ofrece sus servicios. Los huéspedes encontrarán en ese amplio edificio toda clase de comodidades: servicio esmerado, habitaciones bien ventiladas y excelente comida, la que se sirve también a domicilio.

San José, Julio 19 de 1914

Mauricio Funtana y Cª

Se hacen cargo de toda clase de construcciones de cualquier material. Especialidad en artefactos frescos y en estuco. Dirección pulpería «La Viña», calle de la Penitenciaría. (Junio 23)

AVISO

Se vende una casa de madera recién construida situada, del acreditado establecimiento «La Bomba» 100 varas al O y 150 al N.O. Para informes con el Chofer, CORNELIO CHAVEZ. (Junio 23)

Depósito de Materiales

DE
Jaime Carranza

Arquitecto Constructor

Mercaderías recién llegadas a precios sin competencia. Papel tapiz el surtido más grande en plaza al alcance de todos los bolsillos. Novedad en diseños artísticos. Congoleum sustituto del Linoleum, a mitad de precio. Alfombras CREX. Carbón de piedra para fraguas. Mosaicos extranjeros de la Casa Escofet. Pintura Dos Leones. Aguarráz y aceite de linaza de diferentes calidades.

Julio 18.—Alt.

Hotel Central

de Jacinto Mora Aguilar

HEREDIA

—Situado frente al Teatro en construcción—

Este nuevo establecimiento cuyo dueño cuenta con más de cuarenta años de práctica y con empleados igualmente idóneos, ofrece a sus favorecedores toda clase de comodidades. Cuartos para familias; cuartos para hombres solos. Baños. Caballeriza, etc.

No hay más que visitarlo, para convencerse.—(Junio 26)

EL DOCTOR CARLOS VOLIO JIMENEZ

Graduado en la Universidad de Columbia, New York

Con 19 años de práctica en Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales. Tiene su despacho en la misma oficina del doctor Calderón, 4ª avenida Oeste, 150 varas de la Botica Francesa hacia el Hospital.

Horas de despacho: De 9 a 10, en la mañana > 12 a 3, en la tarde

A otras horas en su casa de habitación, 50 varas al Oeste de la tienda de Leiva y Cía.

Julio 30.

RELOJERIA SUIZA

DE

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, San José

Bajos del Hotel Internacional

Surtido en relojes, joyas y todos los artículos en el ramo de joyería y platería, completamente renovados, todo escogido por Mr. Chapatte en su reciente viaje.

Pasar por la relojería para convencerse. Artículos buenos, precios baratos, cordialidad y buen trato.

Dr. Teodoro Picado

Médico y cirujano

Horas de consulta: de 1 p.m. a 5 p.m.

CONSULTORIO: calle 6ª Norte, frente al costado Este del Mercado, contiguo a «La Reforma».

Ante Tiberio Cervilla García

ABOGADO

De los Tribunales de España e incorporado en el Colegio de Abogados de la República.

Paseo Jiménez 8-10. Apdo. 421. Teléfono 570.

Aviso importante

VENDO

En Orotina, el edificio del Hotel Internacional con todos los objetos que pertenecen al propietario. Una Panadería con dos hornos de primera clase y casa de habitación. Un solar de un cuarto de manzana con casa de habitación y un molino de viento. Un potrero de dos y media hectáreas a ochocientas varas de la iglesia.

En el Desmonte de San Mateo, una finca de cinco y media hectáreas con casa de habitación y de comercio que linda con la Planta de la Mina Quebrada Honda; tiene cañería propia. Otra casa de habitación y de comercio situada en el alto del Desmonte a cien varas del edificio escolar con tienda, pulpería, vinatería y taquilla.

En San José, un lote de terreno situado frente a la plaza de San Francisco en la esquina Suroeste; mide cuarenta y cinco varas de frente a la plaza, por quince de fondo.

Entenderse con su propietario en el Desmonte de San Mateo.

ANTONIO CEREGATTI.

Julio 19

Rhum Quina del Doctor Germain

LA PELUQUERIA ESPAÑOLA

famosa por sus sistemas asepticos y por la habilidad de sus operarios, pone en conocimiento de todos, que ya tiene de venta la maravillosa

AGUA BERNET

sin rival para teñir el bigote, produce un color fijo, es de fácil aplicación

Venta del famoso Depilatorio Josk, destruye el bello y deja el cutis suave

RHUM QUINA

loción que hace desaparecer la caspa y evita la caída del cabello

Agto. N.º 1

Cal de concha

Depósito permanente de cal a precio sin competencia, por mayor y al menudeo, en la Fábrica de Mosaicos del Ingeniero don Lesmes S. Jiménez.

Quien la necesite a domicilio y en grandes cantidades puede dirigirse a mi directamente, por correo o por telégrafo, a Desamparados.

Junio, 8 de 1914.

INDALECIO FALLAS

Zapatería "La Competencia"

DE
Rosito Juan

Frente al mercado de esta ciudad, contiguo al hotel de Hipólito Centeno, he establecido una bien montada Zapatería ofreciendo al público hacer toda clase de calzado, empleando los mejores y más sanos materiales. También hago remiendos ofreciendo en todo: elegancia; honradez, prontitud y esmero.

Acudid a mi Zapatería los que deseen buen calzado y precios módicos

Heredia, 16 de junio de 1914.—(3 m. alt.)

C. H. Monlouis

Participa a sus amigos y favorecedores en general que está dispuesto a recibir órdenes para servir banquetes o comidas especiales en esta ciudad o fuera de ella, ya sea como encargado de todo o simplemente como director.

A domicilio puede servir también platos especiales recibiendo aviso con el término necesario en la casa de habitación de don Manuel Artavia, sita en el Paso de la Vaca.

Julio 16 de 1914.

A PRECIOS BARATOS TENEMOS EN EXISTENCIA

Hierro, para techos — Afrecho de trigo — Alimento para pollos — Semillas de pastos, frescas acabadas de llegar y muchos otros artículos de consumo general y de primera necesidad

APARTADO 614

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

TELEFONO 198

COMBATES ENTRE LAS FUERZAS YANQUIS Y LAS DEL GRAL. NICARAGÜENSE BENJAMÍN ZELEDÓN

Documentos que necesita la Comisión de Investigaciones del Senado de los Estados Unidos

Traducción. — Cuartel General del Primer Regimiento Provincial de los Estados Unidos Of. Weitzel.—Managua, octubre 12 de 1912.

Del Coronel Comandante de las fuerzas expedicionarias, por orden del Comandante en Jefe.

Al General B. F. Zeledón, Comandante de las fuerzas revolucionarias.—Masaya.

Señor: El Gobierno de los Estados Unidos ha ordenado que no se permita a ningún perturbador ocupar sus posiciones que amenacen el ferrocarril entre Corinto y Granada, en consecuencia de lo cual por la presente prevengo a usted que desocupe todas sus posiciones en «La Barranca» y «Coyotepe» y esa ciudad de Masaya. Si Ud. accede a esa petición lo dará a conocer enarbolando en sitios perfectamente visibles de todos lados una bandera blanca sobre el cerro de Coyotepe y otra sobre la cuspide de La Barranca y sus tropas deberán marchar hacia mi línea de la estación de Nindirí sobre el ferrocarril, donde estas deberán depositar las armas. Le prevengo no recibiré ningún parlamentario ni comisión de usted indicando o pidiendo otras condiciones que la expresada.

Si mi orden no es acatada, mañana jueves, tres de octubre, a las ocho en punto de la mañana, abrirá los fuegos mi artillería y echará a usted de sus posiciones.

(f) PENDLETON

Masaya, octubre 3 de 1912

Sr. Coronel J. H. Pendleton

Su Camp

Señor:

He recibido su nota fechada ayer en la que usted me informa que el Gobierno de los Estados Unidos ha ordenado que no se permita a los trastornadores ocupar posiciones que amenacen el ferrocarril entre Corinto y Granada, en consecuencia, usted me previene evacuar todas mis posiciones en la Barranca, Coyotepe y en esta ciudad; que al cumplir con ese requerimiento, debo hacerlo enarbolando banderas blancas en Coyotepe, Barranca y otros puntos visibles; que enseguida mis tropas deben marchar hacia sus líneas cerca de la Estación de Nindirí, en la línea del ferrocarril, en donde deberán ser depo-

sitadas las armas: que usted no recibirá ninguna delegación o comisión que vaya a pedir otras condiciones distintas a las indicadas: que si su orden no es cumplida exactamente hoy a las ocho de la mañana, su artillería abrirá el fuego y nos desalojará de mi posición.

Confieso a usted que he leído la antes mencionada nota, y que he resistido a creer que está firmada por un experto en materias militares, que sirve bajo la bandera de la gran nación americana, que se enorgullece de ser guía de las repúblicas democráticas del continente americano; y mi sorpresa aumenta más habiendo considerado imposible que el Gobierno de E. E. U. U. de la América del Norte, y sobre todo el Senado del país de Washington y Lincoln, autorizasen a sus servidores venir a intervenir con fuerza armada en los negocios internos que nosotros los nicaragüenses discutimos en esta tierra que es nuestra, la cual nos fué legada soberana e independientemente por nuestros antepasados.

En conformidad con lo resuelto por la mayoría de los patriotas de esta ciudad y de los generales a mis órdenes, a despecho de mi opinión en contrario, sobre la cual formulé la debida protesta, se permitió a los trenes pasar a través de mi posición sobre el ferrocarril que conduce a Granada, y desde la fecha del permiso hasta el presente, los trenes han continuado pasando con toda clase de garantías de parte de mis fuerzas.

Habiendo obtenido el paso de los trenes, yo no veo ni remotamente qué razón pueda usted dar a sus superiores para exigir la rendición de mi posición y el desarme de mi ejército; y en consecuencia me atrevo a pensar que usted retirará sus amenazas en vista de la justicia que me asiste. Pero si desgraciadamente para el honor de los Estados Unidos de Norte América, usted y sus jefes son sordos a las bien fundadas razones que expongo y resuelve llevar adelante su anunciado ataque, sus trenes, por ese solo dicho, serán considerados como hostiles, en lugar de gozar las garantías que hasta ahora han gozado.

Haré con mis fuerzas la resistencia que el caso requiere y que exige la dignidad de Nicaragua

que representamos; y después caerá sobre usted, sobre sus jefes y sobre la poderosa nación a que pertenecen, la tremenda responsabilidad que la historia declinará, y el eterno reproche de haber usado sus armas contra el débil, que ha peleado por reconquistar los sagrados privilegios de la madre patria.

Espero que usted se dignará mandarme su respuesta antes de proceder al ataque contra mi posición a fin de saber la acción que debo tomar.

(f) B. B. ZELEDÓN

Detalles dados por el Comandante Steele sobre el asalto de las fuerzas americanas en Coyotepe.

«La línea de fuego circular comenzó su avance en carreras a las 5 y 30 a. m. el día 4 de octubre y las reservas siguieron de la misma manera a 400 yardas de retaguardia, hasta llegar al pie del cerro, donde encontraron la línea de fuego del enemigo. Los rebeldes abrieron brioso fuego sobre nosotros, usando rifles, ametralladoras y una pieza de artillería de campaña. En 37 minutos la posición fué tomada y los colores de California primeros en llegar fueron colocados sobre la cumbre por el Beder Kleason, maestro de armas.

Cuando yo salí del monte al terreno limpio vi el cuerpo del valiente joven marino Durhan con la mitad de la cabeza volada por un proyectil de artillería.

La captura de este cerro establecido precedente en Nicaragua, pues como tengo dicho, jamás ha sido tomado en épocas anteriores»

La batalla se inició por un nutrido fuego de artillería que los marinos mantuvieron sobre las fortificaciones de Zeledón, durante 24 horas, fortificaciones ligeras e improvisadas. Enseguida procedió al asalto de las mismas. Siguió el combate en la plaza, y después de algunas horas, deshecho completamente Zeledón, buscaba la salida hacia Jinotepe cuando fué cobardemente asesinado. Creía el héroe esa legendaria lucha que todavía se encontraba Jinotepe en poder de la revolución.

N. DE LA R.—Suplicamos a la prensa latino-americana reproducir estos documentos.

drán que tratar sólo con Servia, sino también con Rusia, que si no se retira el ultimátum, Rusia no podrá permanecer como espectador indiferente ante la violencia. El «Pech» dice: «Hasta aquí nuestros aliados no están dispuestos a entrar en conflictos que surjan de complicaciones con el Oriente cercano. Nuestros amigos de Inglaterra nos están dando prudente consejo de que el único medio de evitar un conflicto europeo es abstenerse de atacar a Servia.

Roma, 25.—«La Historia», diario nacionalista considera la guerra entre Austria, Servia y Rusia como muy probable, y agrega: «Austria es nuestra aliada, pero Rusia y Servia son nuestros amigos, tenemos mucha cosa que ocupe nuestra atención respecto del porvenir».

«El Corriere», de Italia aunque aprueba el objetivo de la nota, dice que su estilo es un anacronismo, que la diplomacia lo abandonó hace 50 años.

Madrid, 25.—Hay mucha expectación en los círculos oficiales por las noticias del conflicto austro-servio; oficialmente se ha desmentido la de que la escuadra alemana del Báltico atacará a la francesa, confíase que las potencias podrán solucionar el conflicto.

Petersburgo, 25.—El Czar ha ordenado la movilización de cinco

cuorpos de ejército hacia la frontera.

París, 25.—Se informa semi-oficialmente que Austria muestra inclinaciones a moderar su actitud hacia Servia.

Los financieros franceses abandonaron su día de fiesta usual. La plaza en frente de la Bolsa está cuajada de automóviles.

El Gabinete no se reunió por la ausencia de Viviano, que se separará esta noche de la comitiva presidencial en Est kolmo para dirigirse a París, vía Steitin y Berlín, y llegará aquí el lunes en la mañana.

Pichon dice: «Debemos mirar la situación con frialdad y calma, pero debemos prepararnos para cualquier posible consecuencia».

Una nota semi-oficial dice que avisos de fuentes austriacas demuestran que no hubo acción concertada de Austria y Alemania respecto a la comunicación a Servia. Alemania se limita a aprobar la nota que dice no tiene carácter de ultimatum, pero que constituye una réplica para que se conteste dentro de cierto límite de tiempo; que la actitud de Austria ha sido incorrectamente interpretada como implicando una amenaza, que la nota debe interpretarse solo como una indicación, de que es deseable cualquier desaveniencia entre Austria y Servia permanezca localizada.

Ultimas noticias de México

La conferencia de Tampico.—Huerta se halla en Jamaica.—Los Delegados de Carrvajal en San Luis de Potosí.

Washington, 25.—Confiado en la paz el Gobierno, espera el resultado de la conferencia en Tampico entre Carranza y Reginaldo Zepeda, enviado de Carrvajal para arreglar la trasmisión del Gobierno. En los círculos oficiales están seguros de que se llegará a una pronta inteligencia, pero se teme que no así de acuerdo Villa. Hoy sin embargo se asegura que cooperará con los constitucionales y hará posible la paz.

Es probable que continúe de Gobernador de Chihuahua. Zapata sigue haciendo deprecaciones en las cercanías de Méjico. El departamento de Estado está tranquilo respecto de él y se confía que se atenderá a su promesa de cooperar.

Kingston, 25.—Huerta, Blanquett y familias se encuentran en el hotel Myrte Bank. Huerta se mareó. Dijo que no se le re porteara sino hasta más tarde, que iba directamente a España y luego a Alemania. Creo que continuará la anarquía en México. Lo que soy yo, ya acabé mi papel, y añadió: Carrvajal debía luchar hasta el fin si Carranza no garantiza la amnistía para los federales. Está muy agradecido de Alemania.

Tampico, 25.—Ha venido expresamente el crucero «Suffolk». El Contralmirante Cradok con cuatro ayudantes y acompañado del Consul Wilson, visitaron en su palacio a Carranza. Los recibió el secretario Dabela quien los presentó. Se supone que la visita es para pedir garantías de que se protegerá a los ingleses y extranjeros en México. Antes lo había visitado el Contralmirante Mayo acompañado de los cónsules Silliman y Miller.

México, 25.—El Secretario de Carrvajal aseguró hoy en la noche que los delegados de Gobierno que van a conferenciar con los carrancistas serán nombrados muy temprano mañana en la mañana. Las conferencias serán en San Luis Potosí y se espera que los delegados se marcharán hoy en la tarde. Se escogerán personas que no estén afiliadas a ningún partido y que hayan vivido retiradas de la política. El delegado de Carranza llegó a dar instrucciones de que suspendan todas las operaciones contra el Gobierno hasta que se conozca el resultado de las conferencias. Se cree aquí que la suspensión de las hostilidades en torno de la capital, es el resultado de las órdenes de Carranza.

Buenos Aires, 25.—Llegó el profe or Rewe; Murature lo reci-

birá en la próxima semana y lo introducirá el Encargado de Negocios Lorellard.

Semi-oficialmente se dice que Bryan visitará Buenos Aires en noviembre próximo, permaneciendo aquí varios días antes de ir a la conferencia Pan-americana en Santiago.

Washington, 15.—La firmada de los tratados con las grandes potencias de la América Latina, se demoró hasta que todas tres pudieran firmar simultáneamente. Bryan se aprovechó de toda oportunidad para promover la cooperación de las potencias en A B C en sus relaciones con Estados Unidos y con la esperanza de hacer resaltar el panamericanismo de su política exterior; cuando se firmaron los tratados Digama, Nehon y Suárez tomaron asiento al lado de Bryan y se les retrató en grupo.

Más tarde Bryan invitó a los diplomáticos a un lunch, al cual se dió un aspecto panamericano; Bryan salió inmediatamente después del lunch para Chatanooga a dar conferencias.

New York, 24.—Mañana los diarios del Pacífico publicarán el artículo de Barrett que dice que Argentina participará de una manera magnífica en la Exposición de San Francisco y en un grado tan extenso que no se puede debidamente apreciar por el mundo entero a juzgar por los preparativos actuales tendrá una participación muy bien trabajada y costosa; su edificio en la exposición y las casas que exhibirá serán superiores a las de cualquier nación del mundo sin excepción a los Estados Unidos, a la significación de tal proceder del Gobierno argentino tiene mucho avance e importancia universal, e imprime a la exposición un carácter que no ha tenido ninguna exposición universal. Todas las personas que visiten San Francisco y que se impregnen de la notable participación de la gran república de la América del Sur, no podrán dejar de observar la nueva era en la apreciación del mundo, no sólo en los progresos de ese país, sino de la posición que ocupa Sur América en los asuntos mundiales. Me es particularmente, como Presidente de la Unión Pan Americana ver a uno de los principales miembros ocupando esa clase de posición entre las potencias del mundo y congruente a la directiva de la exposición por haber conseguido tangible o práctica demostración del principio de un nuevo panamericanismo.

IMPORTANTE! AZUCAR DE FAMILIA, DE JUAN VINAS

Azúcar de 1ª \$ 14.00
 » » 2ª » 13.00
 5% descuento sobre ordenes de 10 a 90 qq.
 5% y 5% » » » 100 qq. arriba.
 2% » » » por pago anticipado.

LINDO BROTHERS
 San José.

El Doctor Emilio Echeverría avisa a su clientela que ha trasladado su despacho a la oficina contiguo a la Casa de Salud, frente al Parque Central, donde atenderá de 11 a 4 p. m. Especialidad en enfermedades del cutis. Julio 26 (d).

Francisco Ugalde Pérez
 ABOGADO Y NOTARIO
 Tiene su Oficina en Las Arcadas frente al Teatro Nacional (Junio 19.—Alt.—1 m.)

PERSONALES

De Tres Ríos regresó don Luis A. de Laporace acompañado de su señora esposa.
—Aunque tarde, saludamos en el día de su santo a la distinguida señora doña Ana Trejos v. de Carranza, señoritas Anita Pinto, Anita Marchena y Anita Oreamuno B.
—Delicada de salud se encuentra la distinguida y apreciable señora doña Mariana Salazar de Quirós. Deseamos su restablecimiento.
—En casa de la señorita Ana María Castillo se verificó ayer una reunión de confianza.
—Para Cartago salió don Ricardo Pacheco C.
—Mejor de salud sigue uno de los hijos de don Diego Povedano.
—Para Puntarenas salió don Napoleón Soto.
—Se encuentran en Tres Ríos las señoritas Adelia y Amalia Carranza.
—De San Isidro regresó la señorita María del Rosario Quirós.
—Para Cartago se fué don Arturo Carranza.
—Para Río Segundo don Maximiliano Kepfer Echeverría.
—En casa del joven Julio Piza se verificó el domingo a medio día un bailecito de confianza.
—El domingo en la noche tuvo lugar el matrimonio Madriz-Arias.
—La distinguida señorita Ma-

Servicio postal para el exterior

Durante la semana que termina el día 2 de agosto de 1914 y a las 7 1/2 a. m. esta Administración despachará los siguientes correos:
Lunes.—Colombia, Venezuela, Panamá, vía Colón, Vapor La Navarro. Nicaragua, Honduras y Guatemala, vía Limón, costa atlántica, vapor Habil.
Martes.—Europa y Estados Unidos, vía New York, vapor Tenadores. América del Sur y Antillas, vía Colón, vapor Tenedores.
Jueves.—Santa Marta, Jamaica, Cuba, vía Colón, vapor Prinz August W. América del Sur, vía Colón, vapor Patia.
Viernes.—Colombia, La Guayra, Curacao y Panamá, vía Colón, vapor Bologna.
Domingo.—El Salvador, Honduras, Guatemala y Nicaragua, vía Puntarenas.
PAQUETES POSTALES
Lunes.—Francia y Bélgica, vía

St. Nazaire, vapor La Navarro. Guatemala y Honduras, vía Puerto Barrios, vapor Habil.
Martes.—Estados Unidos, vía New York, vapor Tenadores.
Jueves.—Panamá, vía Colón, vapor Patia. Inglaterra, vía Bristol, vapor Patia.
Viernes.—Italia, vía Génova, vapor Bologna.
Domingo.—Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y México, vía Puntarenas.
San José, 27 de julio de 1914.

Teatro Moderno
 MARTES 28 DE JULIO DE 1914
 Magníficas tandas con las zarzuelas
 LOS COCINEROS YIRUIDO DE CAMPANA
 Pronto estreno de la preciosa zarzuela
 VILLA ALEGRE
 Suscríbase a EL NOTICIERO

Alarmantes noticias sobre el conflicto Austro-servio Las Potencias se preparan

Londres, 25.—Se sabe que el rey al recibir a Marconi le confirió la nobleza honoraria y la gran Cruz de la orden de Victoria.
El mercado monetario cerró ayer muy bajo a pesar de la esperanza que hay de que el conflicto austro-servio podrá localizarse.
El rumor de la movilización del ejército ruso causó pánico.
La Bolsa se desmoralizó; las acciones se ofrecían sin que hubieran compradores.
Londres, 25.—Noticias de Belgrado dicen, que ahora que el Rey Priaró abdició, hay la mayor tirantéz en las relaciones de Austria y Servia. El terror de la contestación de Servia a las exigencias de Austria, se ve por la publicación de la «Gaceta» del gobierno de Belgrado, en que di-

ce Servia desea las relaciones sinceras y correctas de buen vecino, pues está convencida de la necesidad de mantener tales relaciones. El gobierno está dispuesto a acceder a todas las demandas de Austria, de que Servia reprima todos los actos criminales y las manifestaciones de desorden en los países vecinos. Las cajas de hierro que contenían los archivos de Estado y los fondos de varios bancos de Belgrado, se enviaron al interior. El gabinete servio se mantiene en sesión constante bajo la presidencia del Príncipe de la Corona. Rusia y Francia unidas pidieron a Austria que extienda el límite de ultimátum, pero se anuncia que Austria ha rehusado. El embrollo está ocupando la atención de todas las cancillerías de Europa. Se reconoce que la situación está

preñada de peligros y posibilidades de una conflagración. De San Petersburgo se susurra que se emitirá una orden para la pronta movilización en el próximo mitin del Consejo que presidirá el Czar. Un despacho telegráfico para la Bolsa dice: «El gobierno servio se prepara a evacuar Belgrado, por temor a los cañoneros austriacos que amenazan a esa capital desde el Danubio. La guarnición salió, retirándose hacia el Sur».
San Petersburgo, 25.—El «Novoye Vremya» dice que Rusia reconoce claramente que el ultimátum se dirige en particular a Rusia y que la contestación de Rusia no sólo en palabras sino en actos, que Servia ha sido objeto de un ataque ilegal pero que no se hallará sola, que los trastornadores de la paz no ten-

CASTRO AVILÉS HNOS.
 San José — Costa Rica
 Ofrecemos: TRAPICHES para fuerza animal, N° 1, 2 y 3 - PAILAS de 60, 80 y 100 galones - CACAO en grano - Precios BAJOS
 Oficina: 50 varas al Sur de la Botica Francesa
 Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

DECLARACIONES del Ingeniero francés Bunau Varilla sobre el Canal de Panamá

Los Estados Unidos se preparan a intervenir en la revolución haitiana

Panamá, 25. — Llegó anoche Bunau Varilla, se hospedó en el hotel Tivoli. Hoy hizo larga visita a Goethals en Culebra. Volvió muy optimista con respecto al canal y al porvenir de Panamá. Reportado se mostró muy complacido de que las obras del canal estén ya casi completadas y elogió calurosamente la espléndida habilidad de ingeniería que se ha desplegado en dominar los derrumbes de Cucaracha, agregando que es el más grande obstáculo que se opone a la inmediata navegación en el canal, pero que ahora al parecer está completamente dominado, no predice más serias dificultades en esta dirección; con respecto a Panamá, dijo: «esta es la ciudad de la América latina de las que he visitado donde veo más movimiento y en mi opinión eso se debe a la excelente saneamiento que la proporcionó la administración americana, y también a su posición en la encrucijada de todos los caminos al Pacífico.

Está destinada a ser el mercado central en la mediana de la Costa del Pacífico. Su prosperidad y su salubridad serán imitadas andando el tiempo por todas las naciones tropicales, de este hemisferio y así el Canal de Panamá no sólo será generador de vida, el comercio y la actividad, sino que será una bendición por que habrá demostrado como se obtiene la redención de las regiones tropicales, de las epidemias que hasta aquí no se han podido dominar.

Varilla dice que pasará algunos días terminando su estudio del Canal y mediante las facilidades que le proporcionará Goethals, permanecerá hasta que se haga el primer paso completo de un vapor en el Canal, lo cual será probablemente en agosto.

Madrid, 25.—El Gobierno ha prohibido las manifestaciones ferrocarrilistas; millares de forasteros, con motivo de las fiestas de Santiago, fueron en solemnísimas procesión a la catedral donde fué el famoso Botafumeiro; Ofició el Cardenal Herrera con tres Obispos. El Gobernador entregó la tradicional ofrenda pidiendo la bendición para los Soberanos y gloria para la Patria. El Cardenal Herrera, en su sermón, combatió las modernísimas condenas a quienes laboran porque se supriman en las escuelas las enseñanzas del Catecismo. Se ha comentado mucho que el Cardenal aprovechara la función para hacer plática.

La feria de ganado estuvo concurridísima, verificándose muchas transacciones.

Constantinopla, 25.—Cuando el K-dive salía esta tarde del Vi-rato un individuo del ejército intentó tirarlo con revólver pero un miembro del séquito prontamente tiró al agresor.

Washington, 25.—Se dice que dentro de pocos días el Departamento de Estado presentará a las dos contendientes en Santo Domingo un ultimátum para que cesen las hostilidades y se restablezca el orden bajo la pena de ocupación de esa República por los marinos americanos.

Puerto Príncipe, 25.—Los revolucionarios se retiraron de Cien, después de una gran batalla en que tuvieron 200 muertos. El transporte americano Prairie se acerca a Cabo Haitiano.

Mr. Phopan se quedó en Panamá

Resultó inexacta la noticia de que llegaba Mr. John N. Phopan, el amigo de Costa Rica, como se le llama ahora por la Prensa.

En el público se advertía gran regocijo, con la noticia: y la ciudad entera se disponía a desfilar por la Estación del Atlántico, para saludar al defensor de nuestros derechos en la zona del río San Juan.

Se le esperaba el domingo próximo.

Se había dispuesto que Mr. Phopan saliera de Limón a las 9 1/2 de la mañana, a fin de que llegara a esta capital a las 3 p.m.

Se llamó a la banda, corrieron hacia la estación Norte los coches los tranvías y automóviles; y pronto sobre aquel entusiasmo vivo cayó la noticia de que Mr. Phopan se había quedado en Panamá, enfermo, según lo dice un cable.

Se le esperaba el domingo próximo.

En el Ateneo

El sábado a las 8 p. m. como estaba anunciado, se verificó en el salón de actos públicos del Colegio Superior de Señoritas la recepción del doctor Alirio Díaz Guerra, eminente poeta colombiano.

El Presidente del Ateneo, don Justo A. Facio, hizo la entrega al bardo de su nombramiento de miembro correspondiente. En este acto el poeta señor Facio, pronunció un discurso bello, como todo lo que sale de su docta pluma.

El doctor Alejandro Rivas Vázquez hizo la presentación del autor de «Lucas Gómez».

Rivas Vázquez cosechó nutridos aplausos.

El doctor Díaz recitó al final dos de sus más notables composiciones.

Hubo otros números de algún interés en esta velada que concluyó a las 11 p. m., razón por lo que no dimos cuenta de ella en nuestra edición del domingo.

Corte Suprema de Justicia (Sesión de ayer)

Se aprobó el nombramiento hecho en el señor Ernesto Rojas Sáenz para reponer, como escribiente, al Prosecretario del Juzgado 2º de lo Contencioso administrativo, señor Nicolás Cañas, quien hace las veces del Secretario, señor Manuel Marín Quirós, que goza de licencia hasta por tres meses.

—Fueron aprobados los siguientes nombramientos hechos por el Juez respectivo: el del señor Rodolfo Somarribas Hernández, para el cargo de escribiente del Juzgado de primera instancia de Liberia, mientras el secretario de la propia oficina esté separado de su cargo; y el del señor Tobías Chavarría, ú. ap., para reemplazar, como escribiente, al Prosecretario de la misma oficina, señor Fidel García Villar, durante el tiempo que esté ausente de su puesto.

—De la terna respectiva, se eligió al primero, señor Ladislao Morales Andrade, para el cargo de Secretario del Juzgado del Crimen de Limón.

—Fue aprobado el nombramiento hecho en el señor Paul Herald Julio Rondon para el cargo de escribiente intérprete del Juzgado del Crimen de Limón.

—Asimismo fué aprobado el nombramiento hecho en el señor José E. Díaz, para reponer como escribiente, al Prosecretario de la Alcaldía de Pantareñas, señor José Antonio Díaz, quien hace las veces del Secretario, mientras éste ejerce el cargo de Alcalde del propio lugar.

—Para el cargo de Alcalde 2º del Cantón Central de Limón, se eligió al señor Ismael Alvarado Echandi.

—Se concedió autorización para ejercer el Notariado al señor Bachiller en Leyes Víctor Manuel Bonilla Gutiérrez.

—Tomadas en consideración las solicitudes de gracia presentadas por Víctor Tiohi Galli, y Amado Chaves Hernández, procesados por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Antonio Carbone y hurto en perjuicio de Abel Castro, respectivamente, se acordó dar el informe de ley al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable.

BICICLETA

La mejor que ha llegado al país, se vende. Informes A. B. C. 21 de julio.

La Botica Principal De San José

vende la famosa inyección Antigonorreica Segurina

Toda clase de productos farmacéuticos de las mejores casas europeas y americanas. Mucho aseo y honradez en el despacho de recetas.

Esquina Noroeste del Mercado (Junio 23)

El Senado Norteamericano entró en receso

Asegúrese que el Senado Americano entró en receso sin conocer del monstruoso Tratado Chamorro Weitzel.

La Prensa nicaragüense dice que el Senado no se disolverá sin haber aprobado o rechazado dicha convención.

Esperamos que oficialmente se rectifique o rectifique esta noticia.

En el Centre Catalá

Celebróse antenoche en este Centro una muy lucida velada.

La concurrencia fue numerosa y selecta.

Sabió a las tablas un diálogo de don Ignacio Trullas y Aulet, quien a la vez se nos presentó como actor.

Todos los números del programa fueron desarrollados magistralmente.

Se llevaron muchos aplausos doña Josefina Figuerola de Cota, Henri de Tiberge, (violinista) y las señoras Osma y Fajó; Xicart, Sitjes, Abelló y Hernández.

Señor Presidente del Ateneo

Varias personas de las que seguramente piensan tomar parte en el Concurso del Ateneo con motivo del Centenario se han acercado a nosotros a suplicarnos hagamos campaña o llamemos la atención del Consistorio respecto a que se hace de todo punto necesario ampliar el término de recepción de trabajos hasta el 31 de Agosto.

En verdad quince días más son forzosamente necesarios para quienes no viven solamente dedicados a la literatura.

Ojalá se tome en cuenta esta oportuna indicación de gran importancia para el resultado del Concurso.

ALI KALIM

Repatriación de austro-húngaros

El señor don Carlos E. Whale Cónsul de Austria Hungría ha recibido cable de su Gobierno en el cual se habla de amplia amnistía a los desertores del ejército, y se ordena la repatriación de los austro-húngaros que deseen ir a tomar firmas en el actual conflicto.

DEPURATIVO DE SANTAMAND

Unico remedio que cura el Reumatismo y las Impurezas de la Sangre

FAMOSO POR SU EFICACIA

De venta en la BOTICA OCCIDENTAL 25 varas al Snr de la Estación del Atlántico

Murió el circulador Mora Poveda

El sábado al amanecer dejó de existir en el Hospital de San Juan de Dios uno de nuestros más activos circuladores: el señor don Domingo Mora Poveda, joven que en un momento de irreflexión tomó una fuerte dosis de veneno.

En vano fueron los esfuerzos de los médicos y los de la familia por ver si se le rescataba la vida. La intrusa había ya minado aquella existencia y el desenlace fatal se desarrolló en medio de la desesperación que el suceso produjo en su desconsolada madre y hermanos.

Su entierro fué muy concurrido.

Al registrar esta sensible noticia enviamos nuestro sentido pésame a la atribulada madre de Domingo, a sus hermanos y demás familiares.

Concurso de los Juegos Florales

Advertencia

Aunque parece que huelga, advertimos a los concurrentes de este Certamen que TODAS LAS COMPOSICIONES DEBEN SER, NO SÓLO INÉDITAS, SINO ESCRITAS ESPECIALMENTE PARA EL CONCURSO, pues no hace mucho tiempo triunfó aquí una composición que años atrás había sido publicada en una revista de esta ciudad. Los señores jurados en esto serán inflexibles y bastará un indicio para que el trabajo sospechoso no sea tomado en cuenta.

Todas las composiciones deben ser enviadas al mantenedor de los Juegos Florales—antes de las seis de la tarde del 31 de agosto de 1914—con esta dirección:

«Para el Concurso de los Juegos Florales.—Sr. Lic. don Alejandro Alvarado Quirós.—San José, Apartado 132»

Quien se encargará de enviarlas a los respectivos Jurados Calificadores.

San José, 27 de julio de 1914.

CAMILO CRUZ SANTOS Presidente

ARTURO AGUILAR MORUA Secretario

El día oficial Leyendo "La Gaceta"

Se permite que el reo Carlos Ramírez Miranda descuente en Turrialba la pena de 6 meses de confinamiento.

Se acepta la renuncia presentada por don Juan J. Trejos del cargo de Jefe Político del Cantón de Esparta, y se nombra en su reemplazo a don Abelardo Lobo M.

Se le concede al auxiliar de la oficina telegráfica de Siquirres don Rodolfo Solís, permiso por dos meses.

Divídase en dos circuitos la Medicatura del Pueblo del Cantón de Liberia y se nombra para el primer puesto al doctor don Octavio Williams y para el segundo al doctor Enrique Montiel.

En el Club Sport Alfonso XIII

Atentamente invitados por el Comité Organizador tuvimos oportunidad de asistir el domingo último a la hermosa fiesta que se verificó en el Club Sport Alfonso XIII.

El inteligente joven don Omar Dengo, previa presentación hecha por la presidencia de la mesa, se dirigió al numeroso auditorio pronunciando una erudita conferencia, la cual fué escuchada con atención. El conferenciante logró impresionar a sus oyentes de tal manera que los aplausos espontáneos y ruidosos le interrumpieron en su discurso al final del que, como merecido homenaje, fué calurosamente ovacionado por la concurrencia.

El joven Dengo puso una vez más de relieve sus méritos como aventajado estudiante y persona de capacidad muy digna de estímulo y acreedora a las consideraciones con que con justicia se le distingue.

A continuación, y según se había dispuesto, se procedió a la entrega de las medallas ganadas por los socios del «Club Sport Libertad», en la carrera de Maratón efectuada desde esta capital a Pantareñas.

La señora esposa de don Francisco Meléndez aceptó el cargo de condecorar a los victoriosos, colocando en las solapas de los jóvenes don Octavio Rojas y don Manuel Polanco las respectivas medallas de oro que constituían los premios.

El joven Polanco pidió la palabra y en cortas y correctas frases dió las gracias en nombre de su compañero el joven Rojas y en el suyo propio.

Seguidamente el quinteto dirigido por don Ricardo Jiménez dejó oír sus alegres notas y dió principio el baile cuya animación y entusiasmo se mantuvieron por muchas horas en medio de la más perfecta armonía.

El salón estaba engalanado con los escudos y estandartes de ambos clubs «Alfonso XIII» y «La Libertad» y sus socios se confundían en un solo sentimiento de confraternidad, en aquella hermosa y simpática fiesta donde el placer estableció su imperio.

El club «Alfonso XIII», con esta clase de reuniones ensancha siempre más y más el círculo de sus simpatizadores. Vaya para sus miembros nuestra sincera felicitación.

A. D. L.

Marítima Dr. M. H. SALAS

Limón, 26.—Hoy a las 9.15 a. m. ancló procedente de Colón con 10 horas y 15 minutos de travesía, consignado a la United Fruit Co el vapor inglés Tenadores de 4559 toneladas; Capitán, W. H. Bevan y 156 tripulantes. Pasajeros: George Daly y señora, John R. Sallet, Amadeo Canossa, Joaquín Badilla, Adrián Collado, Mariano Rodríguez, María y Julia Alvarado, Clarence Fray, Williams Richards, Charles Simpson, Robert Morgan, Malcom Shipp, J. ha Roday, Annia Stone, Shirley Dersey, Cora Sassions, Max Frenndlich, Williams Bennett, Alberto O'Brien, Lisardo Peñasvo, Francisco de la Guardia, Jenny Arias, Corina Sánchez Francisco Esprella, Williams Dillingham, Dana Mauro; 58 en cubierta y 6 en tránsito; correspondencia, 98 sacos; carga, 4147 bultos con peso de 253,098 kilos.

OPTOMETRISTA Y OPTICO UNICO EN EL PAIS

EXAMENES DE LA VISTA Lentes y arcos de todas clases. Reservado especial para la colocación de ojos artificiales.

Gabinete: Entre Felipe J. Alvarado y Cº y Scaglietti y Sobrinos. Teléfono y Apartado 929.

A. B. C. Socio de precisa para negocio establecido y otro a establecerse, ambos de buen resultado. Urgente. Apartado 847.

Leña de café

Necesita Ud. leña para cocina, de primera calidad, de café, seca, cargada grande de cuatro andanas?

Pídasela a Aníbal Alvarado, San Pedro del Mojó, Teléfono Nº 1. Jul. 19. alt.

Movimiento de vapores

Línea postal de navegación entre los puertos de la América Central y el Mediterráneo —de la Sociedad LA VELOCE—

Navegación Italiana a vapores con sede a Génova

Capital emitido y vertido Lit. 11.000.000

El vapor "BOLOGNA"

Capitán Poggi

zarpará de Limón el 31 de julio y tocará en Colón, Cartagena, Puerto Colombia, (Sabanilla), Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbadas, Tenerife, Barcelona y Génova.

Espléndido vapor a doble hélice, lleva lujosos y confortables camarotes para pasajeros de 1ª, 2ª y 3ª clase. Salones para señoras. Salas para fumar, etc. Iluminación eléctrica y telégrafo Marconi.

PRECIOS DE PASAJE:

De puerto Limón a Tenerife, Barcelona y Génova

Primera clase	\$ 140 en adelante
Segunda "	" 110
Tercera "	" 040

Para pasaje inter-colonias y otros informes, dirigirse a los señores Agentes de la Compañía en Puerto Limón, MADURO A SOÑS, y en San José, al Sub-Agente JACOB A. ROBLES, oficina en el Pasaje Nuevo (local Nº 5).—Alt.

Alfredo Brade

ARTISTA JARDINERO

solicita un socio capitalista para ensanchar su negocio.

Doctor Julio Aguilar S.

Médico y Cirujano

Despacha de 2 a 4 p. m. en la Oficina del Doctor José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policía.

EL PAGO de las tres deudas

Los fernandistas que ocupan puesto en la Administración actual se han comprometido por medio de un memorial a pagar la deuda del Partido Republicano, en esta proporción: 10% sobre los sueldos mayores de \$ 200.00; 8% en los de 50 a 100 y 2% sobre los de menos de \$ 50.00.

¿Quién pagará las otras deudas?

El Congreso

Trató ayer el asunto internacional en sesión secreta. Creemos no es del caso todavía hacer pública la discusión.

Correo de Grecia

La autoridad ordenó a todas las mujeres de partido que tienen su residencia dentro del radio que marca la ley, en los lugares donde hay planteles de enseñanza, plantar sus tiendas fuera de él; además, se ha puesto en vigor la ley de profilaxia que ha dado por resultado el traslado de muchas horizontales al hotel «Algodonera» de San José! Magníficas medidas, nadie dejará de aplaudirlas, excepto las partes interesadas.

La Junta de Iglesias, se debiera preocupar algo por los asuntos de su incumbencia; el atrio de la iglesia está en completo abandono, y nadie se preocupa por mandarlo limpiar quitando el monte que hay allí en abundancia.

Pedro Iglesias Flores

Abogado y Notario

Ha trasladado su oficina a «Las Arcadas», frente al Teatro Nacional.

Julio 19, 1 m.

AVISO

¿Quiere usted una bonita fotografía o una ampliación hecha por profesional francés y asocada a domicilio por un precio nunca visto? Diríjase al apartado Nº 987 que inmediatamente será atendido. (J. 24)

«La Germania»

TALLER MECANICO

— DE —

IBO ROJAS

Especialidad en armería, cerrajería y reparación de bicicletas, mecánica menuda como arreglo de fonógrafos, patines, etc. 100 varas al Sur del Parque Central, anexo al taller mecánico de don Ríoy Rojas.

Julio 18.—2m.

Clases de Inglés

Doy clases de Inglés a domicilio o en mi habitación, método Berlitz, precios módicos, buenas referencias.

J. M. ZELAYA. Hotel Internacional.

(Julio 17.-1 m.)

Cables del domingo

Próxima guerra entre Austria y Servia

La revolución en Haití.—Nuevos triunfos del Gobierno

Gran huelga en Rusia.—Presos y heridos

Otras noticias

Berlín, 24.—La Bolsa se ha deprimido por el temor que reina de complicaciones. Las acciones del Deuts Bank bajaron más de 2 puntos y las de otros 3, hasta 4.

París, 24.—«Le Temps» dice comentando la nota de Austria: «Es un documento sin precedente por su arrogancia y su exigencia sin límites». Considera que si Servia permite las autoridades de la policía austriaca en territorio servio, la independencia de Servia está perdida. Insinúa la idea de que se forme una Comisión Internacional bajo las reglas de las de la Haya y que la acepten Austria y Servia, puesto que la cuestión ha dejado de ser local. Si la Gran Bretaña y Rusia asintieron que podían someter el serio incidente del Banco Dogger, por qué ciertamente Austria y Servia no podrán seguir una línea de conducta semejante?

Viena 24.—Todos los reservistas austriacos y húngaros que viven en el exterior recibieron orden de estar listos para reunirse a sus regimientos dentro de 24 horas.

Londres, 24.—Asquith dijo en la Cámara de los Comunes que los caudillos en la conferencia de Buckingham no habían podido convenir en nada. Se dice que tan luego hizo ese anuncio el Primer Ministro, se telegrafió orden de movilización a Irlanda contra Ulster.

San Petersburgo, 24.—El Czar ha convocado esta tarde al consejo a una conferencia extraordinaria para considerar la situación de Servia y Austria.

Londres, 24.—Despachos de Viena al Daily Telegraph dicen que personas responsables y muy bien informadas de Budapest se muestran pesimistas respecto de la contestación de Servia a la nota de Austria y consideran que la guerra es inevitable y se declarará tal vez la noche del sábado.

Cabo Haitiano, 24.—Los gabinetes se posesionaron de Limonada y Barrio Moreno que fueron evacuados por los revolucionarios quienes se retiraron a Mord Forgere, donde siguen las hostilidades.

Santo Domingo, 24.—Hoy se perase armisticio de 72 horas arreglado por el Encargado de Negocios Americano.

La revolución tiene en la vecindad 400 soldados malamente armados. La guarnición está preparada para rechazar el ataque.

San Petersburgo, 24.—Con caballería y artillería se reprimen los motines de la huelga resultando muchísimos heridos y presos. Las autoridades calculan en 135 mil el número de los huelguistas; se cree que el total aun es mayor. Hoy han reanudado trabajo algunas fábricas de San Petersburgo, Riga y otras ciudades.

San Juan, Terranova, 24.—Llegaron tropas a la ciudad, procedentes de Halifax Vienen a sofocar la huelga de los tranvilleros que estaba adquiriendo proporciones de motin.

Ferrol, 24.—El acorazado «Alfonso XII» con todas sus doce calderas encendidas, obtuvo una velocidad de 20 millas y 18 décimos por hora, superando las pruebas del «Español». Las comisiones están muy satisfechas.

Madrid, 24.—Hoy día del santo de la Reina Cristina hubo un gran banquete en palacio, al que asistieron las autoridades, diputados, senadores y Ayuntamiento. Se le obsequió con una valiosísima canasta y una gran bandeja de plata con senda dedicatoria. Hedibra hizo un vuelo sobre el palacio arrojando flores.

Vigo, 24.—Está atacando la epidemia tífica, hay 900 atacados. Se espera al Inspector General de Sanidad con ocho máquinas esterilizadoras para el agua, y gran cantidad de vacuna.

La federación de trabajadores celebró un mitin para protestar contra la apatía de las autoridades. Se pronunciaron discursos fogosos y se llegó a las conclusiones siguientes: que se exija responsabilidad a los ausentes de la epidemia; que se resuelva el Alcalde; que rescinda la contrata para la traída de las aguas y que se atienda a los enfermos pobres.

Regeneración o catástrofe

Maison dorée

Si Ud. se dirige a San José, desea encontrar toda clase de comodidades, alístese en la

CASA DE HUESPEDES

Situada en la 4ª Avenida O., 50 varas de la Botica Francesa

Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos decentemente arreglados y sobre todo MAONIFICO TRATO Y SEGURIDAD EN SUS INTERESES

Precios convencionales. — Casa contra temblores.

SE RECIBEN PENSIONISTAS

Se vende por estar mal de salud su propietario S. PACHON M.

MANDE TEÑIR SU PAÑOLON, CHAL O TRAJE

TINTORERIA PERALTA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

El más barato

J. VICENTE PERALTA



North German Lloyd S. S. Co.

LINEA DE VAPORES

Entre Nueva York e Inglaterra, Francia, Alemania y puertos del Mediterráneo

La combinación ideal para los pasajeros que salen de Limón con rumbo a Nueva York pudiendo tomar en aquel puerto uno de los elegantes y cómodos vapores de esta línea, para hacer su viaje a Europa.—Para itinerarios y precios así como para la reserva de pasajes, diríjase a C. W. WAHLE

Esquina S. E. del Parque Central, San José, GUILLERMO NIEHAUS, Limón

Estrenar! Estrenar!

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en mi

TINTORERIA SITO EN CUESTA DE MORAS

que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el teñido.

MIS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA

Carlos Peralta hijo

El Rey de los Whiskys escoceses



De venta en las principales cantinas

De venta en las principales cantinas

Unicos Agentes HENRI FRICK & Co. San José, Costa Rica

Anúnciese en EL NOTICIERO

Aviso

En el Barrio Amoní frente a la de don Rafael Alvarado, se alquila una casa grande, constate de sala, cuatro dormitorios, corredores interiores y uno exterior, dos baños, dos excusados, cuarto de sirvientes, cocina, hermoso jardín y comedor extenso, y con solar grande, pilas de lavar, lavatorio y otros servicios.

Entenderse con Francisco Boza, en el Telégrafo.

17 a 25 julio.

Aviso

Se vende un motor de petróleo que desarrrolla caballo y medio de fuerza sin gastar mucho combustible.

Informarse en esta oficina o con el señor don Jesús Prado en su casa de habitación, calle del Pacífico, contiguo al aserradero que pertenecía al Sr. Chinchilla.

¡OJO!

El uso de los colores alegres en las coronas y adornos destinados a honrar la memoria de los muertos, ha degenerado en abuso. Las coronas hechas en el INVERNADERO se distinguen por su arte, seriedad, tamaño y baratura.

Gran temporal de aguas

Si usted no quiere mojarse cuando llueve, lleve su paraguas a componer al taller de paraguitería y de afiladería de Castor Rodríguez que está situado a 25 varas al N. de la pulpería El Cometa.

Tengo también excelentes forros de seda y media seda. Diríjase por correo al apartado N° 709.

Véalo y júzguelo

La Empresa de funerales de

A. LANDERGREN

50 varas al Norte del Telégrafo tiene el gusto de avisar al público que ya recibió el magnífico

Carro fúnebre especial

el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que SIN DISPUTA ES EL MEJOR que ha llegado a Costa Rica.

Nuestra Empresa no escatima gastos para ofrecer al público lo más moderno y lo mejor en el ramo de Funeraria.

Rogamos tomar nota, que nuestros precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demás servicios de nuestro ramo.

Nota importante: Toda persona de la capital que compre en nuestra casa una caja desde VEINTICINCO COLONES, se le dará el servicio de un magnífico coche fúnebre de segunda absolutamente gratis.

Casa en venta

Tengo encargo de vender la casa perteneciente a los herederos de doña Adela de Acuña, sita en el Paso de la Vaca, 170 varas al Norte del Mercado. El punto es de lo mejor de la ciudad.

RAFAEL VILLEGAS

Dr. B. Marichal

Cirujano Dentista

Ha trasladado su Gabinete dental por los lados del Mercado, dos casas más abajo del Almacén de Mr. Asch, 50 varas al Oeste de La Proveedora en la Avenida Central.

1 m. seg.

Magnífica oportunidad

para el que quiera hacer fortuna

Vendo una finquita muy buena en Guadalupe por la mitad de su valor a un cuarto de hora de San José. Infórme en la carnicería de los Hermanos Bettoni en el Mercado enseguida de Canosas—d.

Clínica hidroterápica

Teléfono 493, 4ª Avenida Oeste, 25 varas al Oeste de la Botica Francesa

Abierta de 8 a. m. a 8 p. m.

Baños Hidro-termo eléctricos del Dr. Maggiorani, de Nueva York, el único tratamiento para el Histerismo, Neurastenia, Parálisis, Neuralgia, Enfermedades Cutáneas, Insomnio, Constipación, Reumatismo, Agotamiento y Debilidad del sistema nervioso.

Baños calientes, Duchas frías, Massage, Manicure, Peinado de Señoras

A petición de varias personas se abre un abono mensual que dará derecho a un baño caliente y a ducha fría diaria y cuyo valor se fija en \$ 10 por persona.

NO SUFRA MAS: usted puede ser curado rápidamente en este establecimiento sin tener que recurrir a hacer viajes a Europa y los Estados Unidos

El Banco de Costa Rica

abonará por depósitos los intereses siguientes:

A plazo fijo de un mes	3 por ciento anual
> > > > 3 meses	5 por ciento >
> > > > 6 meses	6 por ciento >
> > > > 1 año	7 por ciento >
> 360 días vista	8 por ciento >

Dic. 20

EL DIRECTOR

Dr. Med. et Chir. Vicente Castro

Specialarzt für Frauenkrankheiten, mehrjaehriger Assistent an der Chirurgischen Klinik des Allgem. Krankenhauses Hamburg. Eppendorf gewesen, von seiner Europareise zurückg kehrt.

Sprechst. 12—2.—50 Meter südlich von der Botica Francesa.

(Diario.—14—17.)

Hamburg American Line Atlas Service

Los siguientes vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para New York, y hacen escalas en Colón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Cuba:

PRINZ JOACHIM — PRINZ EITEL FRIEDRICH
PRINZ AUGUST WILHEM — PRINZ SIGISMUND

Además los vapores PRINZ JOACHIM y PRINZ AUGUST WILHEM tocarán en Santa Marta (Colombia). Los vapores PRINZ EITEL FRIEDRICH y PRINZ SIGISMUND tocan en Santa Marta (Colombia).

ES LA RUTA MAS RAPIDA PARA LA EXPORTACION DE CAFE

Todos los vapores tienen MEDICOS y CAMARERAS. Para pasajes y más detalles en las oficinas del Agente en SAN JOSE y LIMON.

John M. Keith, Agente general.

CASA DE HUESPEDES

DE LUCIANO SATORES!

Comida, Cuarto y Ropa limpia \$ 65.00
Comida solamente 40.00

225 varas al Sur de la Estación al Atlántico.

S. n. José, Costa Rica, A t. 5 de julio.

Banco Comercial de Costa Rica

Los tipos de interés que este Banco reconocerá desde esta fecha, son los siguientes:

En cuenta corriente sobre saldos no	
menores de \$ 500.00	6 % anual
Sobre Depósitos a la vista	6 % >
Sobre Depósitos a tres meses	6½ % >
Sobre Depósitos a 6 meses o más	8 % >

Se aceptan Depósitos a plazo en Colones, Oro americano, Libras Esterlinas, Francos y Marcos

S. n. José, 19 de abril de 1914.

Elders y Fiffes, Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica, y Bristol, Inglaterra

Sujeto a cambios sin previo aviso

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol, se hará con los excelentes y lujosos vapores BAYANO, CHAGRES, CHANGUINOLA, PATIA, PATUCA y MOTAGUA haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, vía Colón Panamá.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de diez por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes diríjase a las oficinas de la United Fruit Co. en San José o Limón, o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores en San José.

W. E. Mullins, Administrador General.

AVISO

¿Quiere usted publicar algún anuncio o suscribirse a este periódico? Diríjase al Apartado N° 987 y será atendido inmediatamente.—R. Henríquez.

IMPRENTA Y LIBRERIA ALSINA — SAN JOSE, COSTA RICA

Gran Premio en la Exposición de Higiene Dresden 1911.

"KALODERMA"

Insuperable para la higiene del cutis y la belleza de las facciones.

CREMA — JABÓN — POLVOS

Jabón para afeitar (sticks) en estuche de aluminio.

De venta en todas las casas importantes del ramo.

F. Wolff & Sohn, Karlsruhe.

Doctor Antonio A. Facio

MEDICO CIRUJANO

Especialista en enfermedades de niños

Despacha en la Botica Española, de Astorga Hermanos, Calle 9ª Sur, 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad.

De 7 a 11 a. m., y de 5.30 a 8 p. m.

LA COLOMBIANA

Este establecimiento recién instalado, ofrece al público, un completo surtido de formas y colores de zapatos para damas y caballeros; verdadera especialidad en las medidas, prontitud y esmero en el despacho.

También surtido de formas y colores en calzado para niños. Precios al alcance de todos los bolsillos.

Avenida Central O. casa contigua al almacén de Mr. Asch.

Junio 24-D.